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La soja argentina ya se siembra en China. 

El Grupo Don Mario (GDM), principal grupo de semillas de Argentina, sembró 
por primera vez en China variedades de soja.
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La empresa Don Mario de Argentina, en colaboración 

con empresas chinas, comenzaron las fases de ensayo 

de la siembra de variedades de soja, posiblemente 

editada génicamente. Es la primera fase de un plan de 

expansión de esta firma, que también tiene 

operaciones similares en Brasil, Estados Unidos, 

Sudáfrica y otros países.  

Se están sembrando 60 variedades, y cada una de ellas 

lo hace en 4 a 6 localidades con los que 

agronómicamente se denominan grupos de madurez 

de 0 a 4. Las primeras evaluaciones serán en las 

provincias de Heilongjiang, Xiling, Inner Mongolia y 

Henan. En línea con las disposiciones oficiales en China, 

Don Mario en ese país está haciendo sus pruebas con 

soja no transgénica. 

Pasarán de dos a tres años de evaluación hasta que  

se pueda pasar a la fase de comercialización y de 

negocio, para la venta de semillas una vez que estén 

los resultados de las variedades. 

China importa soja transgénica (84 millones de 

toneladas previstas para 2019), pero a nivel interno no 

se utilizan semillas genéticamente modificadas para las 

8,2 millones de hectáreas que siembran sus 

productores. La soja no tiene la importancia de otros 

cultivos como es el caso del arroz, donde se producen 

más de 200 millones de toneladas. En el caso de la soja, 

representa alrededor de 15 millones de toneladas 

según los años. En ese país, los rendimientos rondan 

los 1800 kilos por hectárea, casi la mitad del promedio 

de toda Argentina. La empresa Don Mario cree que 

podría mejorar en un 15% el rendimiento en China. 

Hay que tener en cuenta, que la producción de soja en 

ese país está en manos de pequeños productores. De 

hecho, la siembra de los ensayos se hizo a mano. 

Marcos Quiroga, Director global de la empresa, señaló 

que "Es la primera vez que vamos a evaluar en China 

y somos muy optimistas con los resultados con los 

cuales nos vamos a encontrar". La empresa ha tenido 

que hacer un importante trabajo de divulgación, para 

explicar a las autoridades chinas el proyecto. En el 

mismo están colaborando representantes del Instituto 

Nacional de Semillas (INASE).   

https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/hito-

empresa-soja-argentina-se-siembra-china-nid2251440


